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8	/	28　本日のプログラム

会	員	卓	話　	瀧澤　聡	さ	ん
「e-例会研修会」

会長挨拶	 川橋昭義会長
浪江大堀相馬焼の歴史
今日は、人生の半分以上、暮らし住んでいた第二
の故郷、福島県浪江町名称をご紹介したいと思い
ます。
〈江戸の窯を現代に〉
大堀相馬焼は、福島県双葉郡浪江町大字大堀一円
で生産される焼物の総称で、江戸時代（300余年）
からの歴史を有しています。旧藩政時代には相馬
焼と呼んでいましたが、国の伝統的工芸品指定以
後は、産地名である ｢大堀｣ の名を冠した大堀相
馬焼として広く知られています。
江戸時代からの歴史を持つ大堀相馬焼として広く
知られています。相馬藩では、これを藩の特産物
にしようと産地に瀬戸役所を設置して、資金の援
助や原材料の確保など保護育成に努めました。こ
れにより大堀の窯業は農家の副業として近隣八ヶ
村に普及、江戸時代末期には窯元も100戸を超え、
販路も北海道から関東一円、更には信州越後方面
まで広がり、一大産地へと発展を遂げました。
その後、明治期から廃藩置県により藩の援助がな
くなったことに加え、交通の発達による他産地と
の競合激化、さらには戦争による大きな打撃と、
太平洋戦争の終結時まで大堀相馬焼は冬の時代を
迎えました。しかし戦後、産地は強力に立ち上が
りました。市場は、国内はおろかアメリカにまで
広がり、｢アイディアカップ｣、｢ダブルカップ｣
という名称で愛用されました。
〈国の伝統的工芸品に指定〉
その後、昭和53年には国の伝統的工芸品としての

指定を受けました。そして平成22年１月には、「大
堀相馬焼」が地域団体商標として商標登録され（登
録第5295759号）、25軒の窯元が350年になんなん
とする伝統を守りながら日々皆様に愛され親しま
れる製品づくりに努力しています。
〈未曾有の大災害を乗り越えて〉
2011年３月の東日本大震災および東京電力福島第
一原子力発電所事故により、浪江町全体が避難区
域となり、全町民が避難を余儀なくされました。
2017年3月末をもって町の一部の避難指示が解除
されましたが、大堀相馬焼の故郷である大堀地区
はいまだ帰還困難区域に指定され、人が住むこと
が許されていません（2019年４月現在）。その中
で大堀相馬焼協働組合は、2012年７月、浪江町大
堀地区から60キロ離れた二本松市内に仮設の工房
兼事務所を開設。窯を失った窯元たちのための共
同窯を設置して活動を再開し、作陶体験教室、商
品の展示販売のほか、視察の受入れ等も行ってき
ました。震災から８年の間、多くの窯元が休廃業
を余儀なくされた一方で、新天地で窯を再建した
窯元も少なくありません。浪江町が誇るこの伝統
工芸は困難に耐えてなお、生き続けているのです。
そして2019年３月末をもって二本松工房・事務所
が終了し、大堀相馬焼協同組合はいよいよ浪江町
内での再スタートを切る準備に入りました。



出席・ニコＢＯＸ報告	 村田秀雄例会運営委員長
8/28（会員41名）出席26名　出席率68.42％

・川橋昭義さん☆瀧澤さん、卓
話ご苦労様です。
・清水光朗さん・高橋英司さん
☆暑いです。熱中症とコロナ
には気を付けましょう。
・林　智成さん☆またしても、

告知です。このほど、けんしん BANK では、
題して『新型コロナウィルスになんか　負けな
いぞ‼』を作成しました。けんしん BANK の
ホームページからダウンロードできます。自社
のBCP（ビジネス コンティニュー プラン）対
策としてどうぞご利用ください。

・合計　		8,000円　・累計　135,815円

会	員	卓	話　瀧　澤　聡	さ	ん

「ｅ-例会研修会」

卓話の前に、今年４月１日に
株式譲渡しましたので少し紹介
したいと思います。

学校法人駿河台学園様の IT
部門でするエスエイティティ株
式会社様に全株式を譲渡し子会
社として駿台グループの一員と

なりました。従来からのシステム開発に加え「教育」
と「IT」を融合したシステム開発が加わりました。

それでは本題のe－例会の卓話を始めます。前
年の村田年度では３回のe－例会を行いWeb会
議ツールとしてWebexとzoomを使って開催して
おります。2600地区事務所ではzoomを契約して
おりますので、Webexにzoomの話しも加え説明
します。e－例会（Web会議）の開催は、Web会
議のツールが必要です。会議の主催者は有償のツー
ル契約することをお勧めします。無償のツールは
セキュリティーの脆弱性や広告・使い方や傾向な
どの分析に利用されることもあるので注意してご
利用下さい。e－例会のWeb会議は、主催者と参
加者からなり、主催者がe－例会の会議を設定して、
参加者に案内メールを送付します。主催者は、会
会議の時間前に会議を開始します。参加者はその
主催される会議の時間になりましたら、招待メー
ルの URL をクリックするか、または Web 閲覧
のブラウザよりURLを入力して会議に接続しま
す。Web会議への接続は、パソコンまたはタブ
レット端末からの接続が推奨ですが、iPhoneや
Androidの携帯・スマートフォンからも接続可能
てどす。初回の接続には、Webexやzoomのアプ
リの導入（インストール）の許可を求められるので、
インストールを許可して導入して下さい。携帯・
スマートフォンからzoomアプリを検索の際は、
紛らわしいzoomアプリが複数表示されますので、
お配りしたマニュアルに書いてあるzoomアプリ
を選択して導入下さい。Webexやzoomのアプリ
を既に導入されている場合は、アプリが起動され
ますので、招待された会議名を確認してパスワー
ドがある場合はバスワードを入力して参加下さい。
大勢が参加される会議には、音声をミュートにし
て参加するのことをお勧めします。自分が発言で
きるタイミングで音声ミュートを解除してお話し
ください。参加者はカメラも同様に停止すての参
加も可能です。会議が終了しましたら自分から会
議を退出するか、主催者が会議を終了することで
切断されます。

宜しくお願いします。

幹事挨拶・報告	 青木　宏幹事
＊第２回クラブ協議会報告
・８月29日にオンラインにて

ロータリー財団地区セミナー
　・米山奨学地区セミナーが開

催されます。対象者の方は、
よろしくお願いいたします。

・本日、28日長野市内６Ｒ幹事会が開催されます。
・10月４日㈰の地区大会の出欠の締め切りが本日

までとなっております。ご提出がまだの方は事
務局までご連絡ください。

・９月１日よりホテル国際21の駐車場が有料化に
なります。本日皆様には駐車料金表を配布しま
した。例会時は二時間の無料券をお配りします。
協議会などで超過した場合もその都度一時間の
無料券を配布致しますので、よろしくお願いい
たします。（入庫後30分間無料）

・毎年10月に開催しておりました秋の親睦ゴルフ
コンペと松茸鍋懇親会については、コロナウィ
ルス感染防止のため、今年度は中止とさせて頂
きます。森林（もり）例会についても、委員長
と協議し、後日ご連絡させていただきます。

９月４日　会員卓話　西沢　徹さん
　　　　　「雑学あれこれ」
９月11日　休　会
９月18日　ゲスト卓話　櫛

くし

引
びき

 知弘さん
　　　　　（長野県警察山岳遭難救助隊隊長）
９月25日　休会

例　会　案　内




